

- 1) El juez-la jueza x *la esbelteza, *la escaseza, *la peza, *la nueza, *la solidez, *la teza.
- 2) La contralto, la soprano, la modelo x el policía, el guardia, el dentista
- 3) El presidente, el vidente, el gerente x la presidenta, la vidente, la gerente x la asistenta, la gobernante, la gobernanta.
- 4) "Los antiguos egipcios habitaban en el valle del Nilo. Sus mujeres solían hacer tal o cual cosa".
- 5) "Todos, desde los jefes hasta los guardias y sus mujeres, escuchan las tertulias radiofónicas"
- 6) "Seiscientos ochenta personas se enfrentaban a la mítica distancia de los 100 kilómetros. Llevaban gorras con ventiladores, mochilas, cantimploras y pañuelos en el cuello para afrontar cualquier peripecia. Además disponían de cuatro puntos para repostar y del apoyo de esposas, novias y medio millar de voluntarios"
- 7) "Queremos tranquilizar a las mamás, porque en los incidentes tras el concierto de Spice Girls no se ha producido ningún herido entre las asistentes".
- 8) "24 horas de Spice Girls en Madrid para las 'fans'"
- 9) Los niños y las niñas deben recoger los libros y salir rápidos y rápidas al recreo para jugar con sus compañeros y compañeras.
- 10) "Tres policías de paisano disparan contra unos ladrones"
- 11) Un genio x una estrella

LA SEÑORA THATCHER. *El País* fue el primer periódico de España que equiparó en sus titulares a hombres y mujeres al citarlos solamente con el apellido tanto si se trataba de jefes como de jefes de Gobierno, por ejemplo. Así, los titulares que hablaban de que "Thatcher presenta su programa" resultaban al principio extraños, porque en el periodismo español siempre se había escrito y pronunciado el nombre y el apellido completos cuando se trataba de una mujer. Y si no ocurría así, se hablaba de "la señora Thatcher", cuando nunca se citaba al "señor Mitterrand". Se hace curioso observar ahora lo que ocurre con las ministras. Salvo en *El País*, no resulta fácil encontrar títulos donde se hable de ellas como "Alborch" —Alborch dice o Alborch declara— o "Aguirre" —Aguirre considera o Aguirre propone—, sino que siempre se escribe "Carmen Alborch" (ministra con el PSOE) o "Esperanza Aguirre" (ministra con el PP); y sin embargo esos mismos diarios al ex ministro Alfredo Pérez Rubalcaba le convierten en exclusivamente "Rubalcaba" y al vicepresidente Francisco Álvarez Cascos le dejan por todo nombre "Cascos".

Según un estudio del Instituto de la Mujer, las menciones que se hacen a las mujeres en los contenidos informativos de la prensa sólo suponen el 9% de los nombres propios que aparecen diariamente en los periódicos. Del total de las mujeres mencionadas, el 63% lo es en calidad de actrices, cantantes, presentadoras de televisión y radio. Un 12% representa el conjunto del resto de mujeres mencionadas por otras actividades profesionales; y un 11% por su papel en relación con un varón: esposas, hijas, o madres de personajes públicos.